

## **Nota técnica: Consulta interactiva de indicadores macroeconómicos de Jalisco**

El objetivo de esta consulta interactiva es dar a conocer el entorno macroeconómico de Jalisco. Al presentar los indicadores más relevantes, actualizados con la información más reciente, el comportamiento histórico y su comparación con el resto de las entidades federativas, se obtiene información necesaria para conocer el desempeño económico del estado y su comparación con otras entidades del país. En la presente nota se detalla la fuente y algunos aspectos técnicos de cada indicador, los cuales se muestra a continuación.

### **Siglas**

- Banxico: Banco de México
- CONAPO: Consejo Nacional de Población
- IED: Inversión Extranjera Directa
- IMSS: Instituto Mexicano del Seguro Social
- INEGI: Instituto Nacional de Estadística y Geografía
- INPC: Índice Nacional de Precios al Consumidor
- PIB: Producto Interno Bruto
- SCIAN: Sistema de Clasificación Industrial de América del Norte

### **PIB**

El PIB muestra la cantidad de bienes y servicios producidos en un año para una entidad federativa o para un país, y la información se desagrega por sector con base en el SCIAN. Las cifras son en millones de pesos en términos reales, tomando como año base 2013. Se incluye además el PIB per cápita en términos reales a precios de 2013, calculado con la población proyectada a mitad de año del CONAPO. En el sitio es posible consultar el PIB por sector de cada entidad federativa, así como su crecimiento anual para fines comparativos. Los datos por entidad federativa son elaborados por INEGI, con periodicidad anual, y las cifras preliminares del PIB por entidad federativa de un año se publican en diciembre del año siguiente, por lo que el PIB de 2019 de Jalisco se conocerá en diciembre de 2020.

### **INPC**

El INPC es un indicador que mide el nivel de precios de una canasta de bienes y servicios, y su variación a través del tiempo se conoce como inflación. Desde agosto de 2018, se calcula este índice por entidad federativa, tanto el índice general como por objeto de gasto.

La consulta permite comparar el INPC general y por objeto de gasto entre entidades federativas, los objetos de gasto que se consideran actualmente son:

- Alimentos, bebidas y tabaco
- Educación y esparcimiento
- Muebles, aparatos y accesorios domésticos
- Ropa, calzado y accesorios
- Salud y cuidado personal
- Transporte
- Vivienda
- Otros servicios

La clasificación de otros servicios se refiere a servicios de restaurantes, bares y similares, servicios profesionales y servicios diversos.

Los datos son elaborados por INEGI, con periodicidad mensual.

### **Trabajadores asegurados en el IMSS**

Trabajadores asegurados en el Instituto Mexicano del Seguro Social, se muestra el histórico de trabajadores asegurados, además de poder consultar la variación respecto al mismo mes del año anterior o respecto al mes inmediato anterior, se puede consultar la composición del empleo por sector económico. La clasificación por sector económico del IMSS se divide en tres niveles de desagregación estos son: división, grupo y fracción. Actualmente muestra solo la información de Jalisco y con tres niveles de desagregación que son 1) División, 2) Grupo y 3) Fracción.

Los datos son proporcionados por el IMSS, con periodicidad mensual.

### **Patrones registrados en el IMSS**

Patrones registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social, se muestra el histórico de patrones en Jalisco, además de poder consultar la variación respecto al mismo mes del año anterior o del mes inmediato anterior. La consulta permite ver el total de patrones por división económica o por tamaño según el número de asegurados.

Los datos son proporcionados por el IMSS, con periodicidad mensual.

## **Unidades económicas en el Directorio Estadístico Nacional de Unidades Económicas (DENUE)**

Se muestra el total de unidades económicas en el DENUE, se puede consultar el total de establecimientos por estrato de empleo, por sector, subsector, rama, subrama y actividad. También es posible ver el total de establecimientos por municipio.

Los datos son elaborados por INEGI, con periodicidad semestral.

### **IED**

La Inversión Extranjera Directa son los flujos de inversión que recibe México del exterior, los cuales pueden ser: i) nuevas inversiones; ii) cuentas entre compañías; o, iii) reinversión de utilidades. Dada su naturaleza, los flujos de inversión pueden ser positivos o negativos, es decir, se recibe o retira flujos o parte de una inversión, por lo que el monto total por concepto de IED es el balance en ambos flujos, es decir, la diferencia entre los flujos positivos y negativos.

La consulta permite observar las cifras preliminares de 2016 a la actualidad o las cifras revisadas de 2016 a la actualidad, esto para fines comparativos, las cifras anteriores a 2016 son cifras definitivas o no se modifican independientemente de si desea consultar las cifras preliminares o revisadas, además las cifras del último periodo disponible son siempre preliminares. Las cifras son en millones de dólares. Se puede consultar el balance general en Jalisco de manera trimestral, por tipo de inversión y por sector acorde al SCIAN.

Los datos son publicados por la Secretaría de Economía con periodicidad trimestral.

### **Exportaciones**

En la consulta interactiva se presenta el histórico del total de exportaciones trimestrales de Jalisco. Asimismo, se presenta la desagregación por subsector manufacturero según la clasificación SCIAN, así como por entidad federativa para fines comparativos. Las cifras son en miles de dólares.

Los datos por entidad federativa son calculados por INEGI y Banxico tomando los criterios sobre la balanza comercial de mercancías con periodicidad trimestral.

### **Entradas aéreas de visitantes extranjeros en Jalisco**

La Secretaría de Turismo federal, a través de su portal DATATUR, publica los datos de entradas aéreas de visitantes extranjeros por nacionalidad y aeropuerto de entrada. Para el total de

visitantes extranjeros por entrada aérea del estado se suma el flujo de personas que entraron al país por el Aeropuerto Internacional de Guadalajara Miguel Hidalgo y Costilla y por el Aeropuerto Internacional Licenciado Gustavo Díaz Ordaz de Puerto Vallarta.

Los datos son calculados por la Secretaría de Turismo con periodicidad mensual.

## **Ingreso y gasto de los hogares**

Con base en la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH) que INEGI levanta cada dos años, se obtiene el ingreso y gasto trimestral promedio por hogar. La encuesta más reciente es la de 2018, y las cifras son en pesos corrientes de ese mismo año. La consulta permite comprar las fuentes o rubros que componen el ingreso trimestral promedio del hogar y el gasto monetario trimestral promedio del hogar.

## **Empleo trimestral**

Con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) de INEGI se obtienen datos sobre la población ocupada, la cual puede clasificarse por nivel de ingreso, sector de la actividad económica, posición en la ocupación. La consulta también permite comparar las tasas de informalidad y desocupación por entidad federativa.

Actualmente se muestra solo el último periodo disponible que corresponde al tercer trimestre de 2020. Debido a la enfermedad COVID-19, INEGI suspendió el levantamiento de esta encuesta y la edición del segundo trimestre de 2020 no se encuentra disponible, la edición del tercer trimestre se refiere a la versión de la “ENOE Nueva Edición”, la cual permite dar continuidad al análisis de la información aquí presentada.

La encuesta es elaborada por INEGI con periodicidad trimestral.

## **Indicador de confianza del consumidor Jalisciense (ICCJ)**

El IIEG, a través de la Encuesta Telefónica de Confianza del Consumidor Jalisciense (ETCOJ), elabora el Indicador de Confianza del Consumidor Jalisciense (ICCJ), siendo la primera entidad federativa en calcular este indicador a nivel subnacional.

El ICCJ es el resultado del promedio de cinco componentes. Cada componente, al igual que el ICCJ, puede tomar un valor entre 0 y 100, entre más cercano a 100 mayor confianza o mejor percepción de la situación económica actual y a futuro según corresponda, cada componente se calcula con un promedio ponderado.

Los componentes que incluye el indicador son:

- La situación económica en el momento actual de los miembros del hogar comparada con la que se tenía hace doce meses.
- La situación económica esperada de los miembros del hogar dentro de doce meses, respecto a la actual.
- La percepción de la situación económica de Jalisco hoy en día, comparada con la de hace doce meses.
- La situación económica de Jalisco esperada dentro de doce meses, respecto a la actual.
- Las posibilidades en el momento actual de los integrantes del hogar, comparadas con las de hace un año, para realizar compras de muebles, televisor, lavadora, otros aparatos electrodomésticos, etc.

Este indicador lo publica el IIEG con periodicidad mensual.